



LNR Semanario

La Nueva República



Mike Hammer visitando la casa de Yosvany Rosell García

“Yo soy patria y vida y no hay tortura que lo pueda cambiar”

Yosvany Rosell García Caso, herrero de Holguín y padre de tres hijos, fue arrestado el 15 de julio de 2021 tras participar en las protestas del 11J.

Inicialmente acusado de desórdenes públicos, fue luego condenado por sedición a 15 años de prisión, aunque la Fiscalía llegó a pedirle 30. Cumple condena en la prisión “Cuba Sí” en El Yaya, donde ha enfrentado severos maltratos.

Ha realizado varias huelgas de hambre, ha sido golpeado por vestirse de blanco y aislado por presunta tuberculosis. Su salud se ha deteriorado por hipertensión y gastritis, y fue hospitalizado tras 19 días sin ingerir alimentos.

Pese a todo, mantiene firmeza en sus ideas:

“Yo soy Patria y Vida; eso no hay tortura física ni psicológica que lo pueda cambiar”, escribió en una carta.

El 18 de mayo de 2025, el diplomático estadounidense Mike Hammer visitó su hogar y escuchó a su esposa Mailín Rodríguez.

Tras el encuentro, a ella le cortaron el internet y le sitiaron la casa. La madre de otro preso, Idelsys Pupo, fue violentamente detenida para impedirle asistir

OPINIÓN

José Martí: “los hombres que no tienen fe en su patria son hombres de siete meses”

En abril de 1894, cuando muchos dudaban de que Cuba estuviera lista para la independencia, José Martí escribió una frase que aún sacude conciencias: quien no cree en su patria es un ser incompleto, aún por nacer. Lo decía en medio de la incertidumbre, cuando las dudas, la resignación y los pactos con el poder parecían ganar terreno. Martí respondió con claridad moral: la fe en Cuba no era un sentimiento ingenuo, sino una responsabilidad profunda.

Martí no creía en la espera pasiva ni en el consuelo de las palabras vacías. Sabía que las ideas no se sostienen sin acción y que la libertad no llega por milagro. Por eso enseñó que “hacer es la mejor manera de decir”. Su vida entera fue una demostración de ese principio: luchar, organizar, enseñar, insistir, caer y levantarse. La perseverancia fue su método, su ética y su legado.

Cada año, los días 19 y 20 de mayo colocan a los cubanos ante un espejo histórico. El 19 de mayo de 1895, Martí cae en combate, mártir de la palabra y de la acción. Y el 20 de mayo de 1902, tras décadas de sacrificio, se proclama la República de Cuba. Dos fechas que resumen el precio y la promesa de la libertad.

Martí no murió para ser idolatrado. Murió para que no olvidemos nunca que la libertad se construye con fidelidad al deber. Como advirtió: “La libertad cuesta muy cara, y es necesario o resignarse a vivir sin ella, o decidirse a comprarla por su precio”. Su ejemplo no fue un gesto heroico aislado, sino una siembra deliberada en el alma del pueblo cubano.

No fue un guerrero improvisado. Fue un pensador brillante, un poeta apasionado y un estratega incansable. Desde la prisión en su juventud hasta el exilio en Nueva York, Martí organizó clubes patrióticos, escribió cientos de artículos, recorrió ciudades, convenció a líderes y unió voluntades. Su constancia no fue inercia: fue visión de futuro. Supo que sin una preparación espiritual y política profunda, la independencia no sería sostenible.

La epopeya de la libertad cubana no fue lineal. Fue una historia marcada por errores,

derrotas y traiciones. La Guerra de los Diez Años no logró su objetivo. La Guerra Chiquita terminó antes de comenzar. Y sin embargo, el ideal resistió. Líderes como Céspedes, Agramonte, Maceo y Gómez compartieron con Martí la obstinación libertaria de no rendirse. Gracias a esa perseverancia colectiva, la victoria fue posible.

Hoy, más de un siglo después, el pueblo cubano vive bajo una esclavitud distinta: el totalitarismo castrista. Pero el espíritu martiano no ha sido extinguido. Los presos políticos, los periodistas independientes, las madres que claman por sus hijos encarcelados, los jóvenes que se organizan dentro y fuera de la isla, son herederos de esa llama. Cada documento clandestino, cada protesta, cada acto de resistencia es un eco del mismo grito de libertad.

El régimen subestimó la fuerza moral de un pueblo con memoria. Puede doblegar cuerpos, pero no puede enterrar convicciones. Desde la caída de Martí en 1895 hasta las luchas actuales, existe un hilo invisible que une generaciones: la perseverancia. Esa fuerza callada que se alimenta del dolor, del deber y del amor por la patria.

La historia ha demostrado que ninguna tiranía es eterna si el pueblo decide resistir con dignidad. Hoy, como ayer, el camino hacia la libertad está sembrado de obstáculos, pero también de esperanza. La antorcha que encendió Martí no se ha apagado: la llevan en alto quienes creen que un futuro distinto es posible y trabajan por construirlo, paso a paso, sin rendirse.

La libertad tarda, pero llega. Y cuando un pueblo no olvida a sus mártires ni renuncia a sus ideales, ese pueblo ya ha vencido en espíritu. Lo que falta es hacer visible esa victoria en los hechos, como Martí enseñó: con acción, con unidad y con coraje.

Patria, Pueblo y Libertad. El Pueblo de Cuba resiste y vencerá.

Cuba Independiente y Democrática (el CID)



Mary Anastasia O'Grady | WSJ

El castrismo en el vacío

La dictadura comunista de Cuba está en bancarota y, sin nuevos prestamistas, ha comenzado a confiscar divisas de empresas extranjeras. Esta medida desesperada solo profundiza el colapso: inflación, escasez crónica de alimentos, falta de vivienda, combustible y transporte en ruinas. En septiembre, el régimen redujo las raciones de pan de 80 a 60 gramos diarios, y en diciembre anunció el fin de la libreta de racionamiento tras más de seis décadas, admitiendo que ya no puede garantizar ni lo básico.

La infraestructura nacional se encuentra en estado crítico. Según Reuters, el transporte cayó un 19 % en 2024 y no se veía un nivel tan bajo desde hace 20 años. Un demógrafo estima que el 18 % de la población emigró entre 2022 y 2023. Los cubanos que quedan enfrentan una realidad marcada por la desesperanza y el hambre de cambio. La isla es un polvorín a punto de estallar.

A esto se suma una sentencia del Reino Unido que responsabiliza al Banco Nacional de Cuba y al Estado por una deuda de 75 millones de dólares impaga desde 1984. La deuda externa del régimen ronda los \$40.000 millones, aunque podría superar los \$100.000 millones si se incluyen préstamos ya condonados por países como la URSS y Venezuela. También han prestado China, Japón, Francia,

Canadá, Italia, Brasil y México.

Desde los años noventa, empresas extranjeras —principalmente españolas— han invertido en la isla, pero el modelo mafioso de La Habana ahuyenta al capital. A inicios de abril, se supo que algunas compañías ya no podrán repatriar sus ganancias. Sin comunicados oficiales, el régimen entrega la noticia en “entrevistas” privadas. El mensaje es claro: lo que ganan los empresarios en Cuba no les pertenece.

Algunos ya han protestado discretamente ante sus gobiernos. La historia de Stephen Purvis, encarcelado en 2011 mientras el régimen se apropiaba de su negocio, sigue siendo una advertencia. Las remesas y el alquiler de médicos no bastan. Sin un nuevo padrino ideológico dispuesto a quemar dinero, la dictadura no podrá sostenerse.



El diplomático de EE UU, Mike Hammer.

Mike Hammer: un diplomático que desafía al régimen castrista

En la historia de la represión en Cuba, pocas veces un funcionario extranjero ha desafiado con tanta claridad al régimen como lo ha hecho Mike Hammer, Encargado de Negocios de Estados Unidos en La Habana. Mientras otros optaron por la cautela diplomática, Hammer ha caminado por los barrios, ha visitado a familiares de presos políticos y se ha reunido con activistas, periodistas, emprendedores y líderes religiosos, sabiendo que es filmado y seguido por los servicios del Estado.

En una rueda de prensa en Miami, Hammer declaró: “Se ven los Ladas por todos los sitios, nos están filmando constantemente... pero vamos a seguir”. Sus palabras no fueron solo una denuncia: fueron una declaración de principios. El mensaje es claro: la diplomacia estadounidense no será cómplice del silencio ni de la represión. Con su ejemplo, Hammer recuerda que la solidaridad no puede ser solo un gesto simbólico, sino una acción valiente y visible.

Estas acciones coinciden con una política firme de sanciones. El Departamento de Estado, bajo la dirección de Marco Rubio, ha designado a cuatro funcionarios cubanos por violaciones graves de derechos humanos en el caso del joven Luis Robles Elizástigui. Los jueces y fiscales implicados han sido declarados inadmisibles a Estados Unidos por actuar como instrumentos del régimen, responsables de condenas injustas y procesos amañados.

“No queremos represores caminando por South Beach tomando mojitos”, sentenció Hammer. Su declaración, directa y contundente, deja claro que los verdugos del pueblo cubano no tendrán refugio en tierra de libertad.

La presencia activa y solidaria de Hammer marca un antes y un después en la historia diplomática reciente en Cuba. Nunca antes un representante de Estados Unidos había estado tan cerca del pueblo y tan lejos del poder opresor. Su ejemplo es un recordatorio de que la diplomacia también puede ser un acto de coraje y de justicia.

Nuestro respeto y admiración, Cuba Independiente y Democrática (el CID)



Por Juan Carlos Hernández (Alianza Campesina de Servicio Social)

La crisis del campo: control estatal, colectivización y delincuencia rural

El “XIII Congreso de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP)” ha sido presentado como un espacio para fortalecer la producción agropecuaria en Cuba, pero enfrenta críticas por su “pésimo desempeño en la defensa de los campesinos”.

A pesar de los discursos oficiales, los problemas estructurales persisten y continúan afectando a los productores rurales.

1. OBSTÁCULOS QUE ENFRENTAN LOS CAMPESINOS.

La agricultura en Cuba ha sido afectada por una serie de medidas estatales que restringen su crecimiento y autonomía, entre las que se incluyen:

- “Tope de precios”: Imposición de límites en los precios de venta, lo que reduce la rentabilidad y desincentiva la producción.

- “Encargos estatales”: La carga de las demandas gubernamentales recae sobre los campesinos sin garantías de insumos ni condiciones adecuadas.

- “Infraestructura deficiente”: La falta de carreteras, canales de riego y caminos en buen estado limita el desarrollo agrícola.

- “Intermediación financiera ineficiente”: No existen mecanismos de crédito eficientes que respondan a las necesidades del sector.

- “Retrasos en pagos estatales”: El atraso crónico de los pagos por parte de las empresas estatales afecta la estabilidad económica de los productores.

- “Falta de libertad de asociación”: Los campesinos no pueden formar organizaciones independientes que defiendan sus intereses, quedando subordinados a la ANAP.

- “Imposición de células del partido único”: La presencia obligatoria del Partido Comunista y su ala juvenil (UJC) en estructuras agrícolas limita la autonomía de los campesinos.

- “Limitaciones para el comercio exterior”: Los campesinos enfrentan restricciones para exportar sus productos de manera independiente, lo que reduce su acceso a mercados internacionales.

2. “COLECTIVIZACIÓN DE LA TIERRA Y SU IMPACTO”.

Las reformas agrarias y la colectivización del sector han generado serios problemas estructurales:

- Bajos rendimientos agrícolas: La falta de incentivos individuales ha reducido la productividad.

- “Desabastecimiento”: La planificación centralizada ha generado escasez de productos básicos.

- “Bajos ingresos para los campesinos”: La estructura de precios y pagos estatales ha afectado la rentabilidad.

- “Dependencia del Estado”: La falta de autonomía limita la capacidad de innovación y crecimiento del sector.

3. “DELINCUENCIA RURAL: UN OBSTÁCULO IGNORADO”

A estos problemas se suma el impacto devastador de la “delincuencia rural”, que ha contribuido a la emigración del campo y la reducción de tierras cultivadas. Entre los principales problemas destacan:

- “Robo de yuntas de bueyes y ganado”, afectando la producción y el transporte de mercancías.

- “Saqueo de sembradíos”, con robos frecuentes que desincentivan la inversión en el campo.

- “Violencia y atracos” contra productores, aumentando la sensación de inseguridad.

- “Éxodo rural”, con campesinos que abandonan sus tierras y migran hacia pueblos y ciudades en busca de mejores condiciones de vida.

- “Tierras sin cultivar”, agravando la crisis de abastecimiento y producción alimentaria.

CONCLUSIÓN

El modelo agrícola cubano enfrenta “graves deficiencias estructurales”, desde la intervención estatal y la colectivización hasta la delincuencia rural y la falta de infraestructura. Sin reformas que permitan “mayor autonomía, incentivos de mercado y libertad de asociación”, la crisis del campo seguirá profundizándose.

VENEZUELA

Estados Unidos rescata a opositores en Caracas

Durante más de 400 días, la embajada de Argentina en Caracas fue objeto de un estricto cerco por parte de las fuerzas de seguridad venezolanas, en un intento por capturar o evitar el escape de cinco opositores refugiados en su interior. El asedio incluyó cortes de electricidad, agua y vigilancia constante por agentes armados, incluidos efectivos encapuchados de la DAET y del SEBIN.

A pesar de la presión, los opositores — Magalli Meda, Pedro Urruchurtu, Claudia Macero, Humberto Villalobos y Omar González—, dirigentes cercanos a María Corina Machado, fueron rescatados en una operación secreta que ella misma denominó “Operación Guacamaya”, coordinada por Estados Unidos, Argentina y Brasil. El 6 de mayo de 2025 fueron trasladados de forma segura a territorio estadounidense.

El régimen, a través de Diosdado Cabello, Ministro del Poder Popular para Relaciones Interiores, intentó minimizar el hecho calificándolo como un acuerdo con la oposición. Esta versión, nunca explicada, dejó en ridículo internacional a Nicolás Maduro, quien se encontraba en Moscú celebrando el Día de la Victoria el 9 de mayo.

Este rescate evidenció que Estados Unidos y sus aliados tienen capacidad para actuar dentro de Venezuela, incluso en zonas bajo fuerte vigilancia del régimen. Cabe recordar que el Departamento de Justicia estadounidense ofrece 15 millones de dólares por información que permita capturar a Maduro.

Al recibir a los opositores en Washington, el secretario de Estado Marco Rubio declaró: “Estados Unidos celebra el exitoso rescate de todos los rehenes retenidos por el régimen de Maduro en la Embajada de Argentina. Tras una operación precisa, todos están ahora a salvo en territorio estadounidense” Rubio también expresó su “profunda preocupación” por la reciente detención del exdiputado Juan Pablo Guanipa y más de 70 personas en lo que calificó como “una nueva ola de represión”.

Tratando de demostrar su capacidad represiva el sábado 24 de mayo —un día antes de elecciones rechazadas por la oposición y la comunidad internacional—, Venezuela amaneció conmocionada por una masiva redada ejecutada por la policía política.

Según el propio régimen, más de 70 personas, entre ellas venezolanos y extranjeros, fueron encarceladas sin que se presentaran pruebas de conspiración contra el Ejecutivo.

Putin es el brazo armado de Pekín en Europa

Rusia libra la guerra, pero es China quien la sostiene. En Ucrania, Estados Unidos enfrenta al brazo armado de Pekín en Europa.

RUSIA NO ES UNA SUPERPOTENCIA: CHINA SÍ

Para entender el verdadero equilibrio de poder detrás de la guerra en Ucrania, basta con comparar dos cifras:

- PIB de China (2025): más de 18 billones de dólares.
- PIB de Rusia (2025): apenas 2,5 billones de dólares.

China es la segunda economía del mundo, una potencia tecnológica e industrial capaz de producir desde microchips hasta misiles hipersónicos. Lidera sectores como inteligencia artificial, infraestructura global, energía verde y telecomunicaciones.

Rusia, en contraste, es un exportador de materias primas con una economía dependiente del petróleo y el gas. Su aparato industrial no es competitivo sin componentes extranjeros, y su sistema financiero está aislado por sanciones internacionales.

Esta diferencia no solo revela una asimetría profunda, sino una dependencia estratégica: Rusia no puede sostener su guerra sin el respaldo económico y tecnológico de China.

RUSIA DEPENDE DE CHINA PARA SEGUIR EN GUERRA

Desde 2022, Pekín ha ofrecido a Moscú todo lo necesario para sobrevivir al aislamiento occidental:

- Componentes tecnológicos y herramientas industriales.
- Chips, drones, sistemas electrónicos de uso dual.
- Pagos internacionales en yuanes para eludir el dólar.
- Compra de energía rusa con descuentos, garantizando liquidez.

Sin China, Rusia no podría producir armamento moderno, pagar salarios, ni sostener la logística de una guerra prolongada.

RUSIA COMO PROXY MILITAR DE CHINA

Occidente comete un grave error si interpreta la guerra como un conflicto regional entre Rusia y Ucrania.

RUSIA ESTÁ LUCHANDO COMO EL BRAZO ARMADO DE CHINA EN EUROPA.

Pekín ha convertido el frente ucraniano en una guerra indirecta contra Estados Unidos y la OTAN, sin movilizar tropas ni romper formalmente con el orden global.

China obtiene múltiples beneficios:

- Desgasta a las democracias occidentales sin exponerse.
- Desvía recursos militares de EE.UU. que podrían usarse en Asia.
- Refuerza su posición como actor "neutral" ante el sur global, mientras avanza silenciosamente en su agenda geoestratégica.

Putin se presenta como el líder del conflicto, pero actúa como un ejecutor estratégico dentro de un tablero diseñado en Pekín.

EL ERROR DE PUTIN Y EL ECO MEDIÁTICO OCCIDENTAL

Desde el comienzo de la invasión, Putin ha apostado por una guerra larga, convencido de que Europa se fracturará y Estados Unidos priorizará otros escenarios. Y muchos medios occidentales han replicado esta narrativa como si fuera inevitable, describiéndolo como un maestro del ajedrez geopolítico que simplemente está esperando que el tiempo haga su trabajo.

Pero esa narrativa es falsa. Y repetirla es caer en la trampa del Kremlin.

En realidad, la guerra ha provocado una respuesta contraria a la esperada:

- Europa ha cerrado filas en defensa de Ucrania.
- Alemania, Polonia, Finlandia y los países bálticos se rearmen y coordinan.
- La OTAN se ha ampliado.
- La UE está construyendo una industria militar autónoma y sostenible.
- Putin no está ganando tiempo. Está

perdiendo terreno y empujando a Europa hacia una confrontación para la cual ahora sí se está preparando.

EUROPA NO SE ESTÁ DEBILITANDO, SE ESTÁ PREPARANDO

Putin creyó que Europa se agotaría. Pero en 2025, los hechos dicen lo contrario:

- La guerra ya no se percibe como ajena, sino como existencial.
- Las democracias europeas están aumentando su gasto en defensa a niveles no vistos en décadas.
- Macron, Scholz y otros líderes ya no descartan enviar tropas si Ucrania colapsa.
- La narrativa ha cambiado: defender Ucrania es defender Europa.
- Europa no se rinde. Europa se blind.

SI TRUMP QUIERE PAZ, DEBE HABLAR CON PEKÍN

Si Donald Trump —o cualquier futuro presidente estadounidense— quiere lograr la paz, debe aceptar una verdad geopolítica:

- La paz no depende de Moscú. Depende de Pekín.
- Solo China puede cortar el flujo de tecnología, componentes y fondos.
- Solo China puede forzar un cambio de cálculo en el Kremlin.
- Solo China tiene el poder para convertir el desgaste en negociación.

NEGOCIAR CON PUTIN ES HABLAR CON EL OPERADOR.

Negociar con China es hablar con el arquitecto del equilibrio actual.

En Ucrania, Rusia es el martillo. Pero la mano que lo empuña es China.

Si el mundo libre quiere detener esta guerra, debe dejar de hablar con el arma... y empezar a confrontar al estratega que la sostiene desde las sombras.

San José, Costa Rica, 22 de mayo de 2025



HUBER MATOS (1918 - 2014)